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XING BAO SHI PING星报时评

“拐卖儿童判死”
须保持司法理性 WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

REDIANLENGPING热点冷评

□王琦

开车千万别炒股
后果真的很严重！

前天下午，浙江王女士驾

车行驶在申嘉湖高速公路上，

突然朋友来电话说她买的股票

正快速下跌。王女士慌乱中边

开车边操作手机抛售股票，结

果一分心直接撞上了前车。所

幸事故没有造成人员受伤。提

醒司机，安全驾驶很重要，开车

千万别分心！@浙江在线

孕妇到医院生子
发现宝宝竟不在肚里

近日，广东湛江一孕妇临

产，丈夫骑摩托带她飞驰到医

院，医生急忙准备好，发现孩子

不在肚子里……折返找寻，发现

婴儿在路边。医护人员分析，途

中孩子已经排出产妇体外，由于

马路颠簸，脐带震断，婴儿顺势

落在了路边。生孩子的事，千万

不能马虎大意！@湛江日报

广州龙舟赛“死”得好蹊跷 □孟木二梓

伴随着互联网的高速发展和智能手机

的日渐普及，每个家庭的上网设备逐渐增

多，原先的 2M、4M 宽带已渐渐不能完全满

足普通家庭的上网需求。儿子在房间玩游

戏，妈妈在看互联网电视，爸爸在用手机看

新闻，这就使得他们对宽带有更高的要求。

笔者获悉，安徽移动近期在全省推出光

宽带提速活动，带宽最高达 100M。针对宽

带老用户，推出宽带直接升级，4M 可直升

10M，10M 可直升 20M。针对大多数用户，

“和家庭套餐”无疑是不错的选择，夫妻二人

手机合计消费达 138 元以上，即免费送高速

光宽带、互联网电视，消费越高，赠送的带宽

越高，最高可达100M。如此一来，只要平时

打打电话，即可畅享移动高速光宽带，免费

观看互联网电视，点播高清电影。

正在办业务的张先生说：“我前不久才

换的4G手机，发现还蛮好用的，信号特别好

上网特别快，而且又便宜，所以我今天就过

来想带我老婆也办一个。刚才咨询的时候

呢，这边的工作人员向我推荐了和家庭套

餐，我一听，可免费送宽带，还免费送互联网

电视，只要我跟我老婆两个人的手机消费加

起来达到 138 块以上就行了。那还不容易

么，我平时自己手机每个月就 100 多了，加

上我老婆的肯定能达到 138 以上了，我干嘛

不办这个呢，又划算，网速又快！”

刚从校园毕业，和同学在公司附近合租

了一套房子的小朱告诉笔者，她们室友 4 个

人，办宽带的时候仔细比较了几家运营商，最

终决定办移动。她的两个室友平时喜欢看电

视剧，还有一个要跟她一起玩游戏，所以她就

想办个带宽高点的。去移动营业厅咨询发

现，她们4个人都用的移动手机，而且每个月

话费都不少，4个人每月加起来的消费可以办

100M带宽共享了，现在她们看视频的全部都

看的720p，玩游戏的也是一点都不卡！

据安徽移动相关负责人介绍，安徽移动

光宽带从农村到城市全省覆盖，遍布安徽的

每一个角落，让更多的人可以享受互联网给

生活带来的改变。全光纤网络，传输速度快、

信号衰减少、抗干扰更稳定；配合高带宽，玩

电脑、看电视、刷手机，晚高峰全家同时在线

使用也照样畅快无阻。针对不同家庭消费情

况推出合适的宽带组合套餐，每种套餐都有

多种优惠政策，帮消费者省下更多。此外，还

赠送互联网电视！让广大老百姓只要花少量

的钱，就可以大大地提升生活质量。

安徽移动光宽带，实实在在大提速，让

高速光网走进普通百姓的家中，让更多的人

可以享受到高速网络的方便快捷！我们也

期待看到更多的这种实实在在惠民举措！

信息惠民 安徽移动全省启动宽带大提速

工资“被下降”
呼唤社保缴费改革
□张枫逸

随着各地平均工资的出炉，北京等多

地调整了新的社保缴费基数标准。由于

平均工资的增加，各地的社保缴费基数也

出现了不同程度的上涨。不少网友感叹，

工资没涨但社保缴费提高，实际到手工资

变少，收入“被下降”。（6月18日中新网）
按照现行规定，职工本人一般以上一

年度本人月平均工资为个人缴费工资基

数。本人月平均工资低于当地职工平均

工资 60%的，按当地职工月平均工资的

60%缴费。这意味着，在平均工资和缴费

基数连年上涨、而个人工资没有上调的情

况下，这部分人实际到手工资是变少的。

诚然，社保缴费是与参保者退休后的待

遇相关的，多缴多得，但与将来未知的养老

金待遇相比，眼下实际收入的增减带给人们

的直观感受更强烈。社保缴费基数高于本

人工资，可能增加城市自由职业者和低收入

人群经济负担，导致这些人员自动放弃社

保。同时，社保缴费占工资比率过高，使得

一些小微企业负担过重，难以承受。

近年来，社会上用中位数代替平均工

资的呼声高涨。国家统计局人口和就业

统计司司长冯乃林曾坦言，“如果我们能

够发布‘工资水平中位数’或者‘工资水平

众数’，可能更容易被公众理解。”但一个

不争的事实是，工资中位数在数学上实现

比较容易，根据目前统计水平，实际执行

比较困难，这也导致平均工资统计方式改

革迟迟没有推行。

事实上，在坐等统计部门改革之时，我

们更应对以平均工资确定社保缴费基数的

合理性进行反思。目前，许多国家社保缴

费基数都是以本人的工资为参考，而不是

平均工资。在智利，雇主每月将雇员的缴

费（工资的10%）从工资中扣除，并存入雇员

选择的个人账户中去，参保成员可以在10%

的基础上自愿附加缴费。养老保险是日本

最为广泛的社保体系，共有三个基本内容，

其中除国民年金作为基础覆盖全国外，厚

生年金、共济年金都是和职工工资挂钩，按

照行业不同分别制定缴费比例。

面对工资“被下降”的民生痛感，亟待加

快社保缴费改革，摒弃不科学的平均工资，以

公众个体工资收入作为缴费基数。在这个大

前提下，兼顾公平和效率。比如，增设缴费档

次，建立多缴多得、长缴多得的缴费激励政

策，引导职工和居民量力而行缴费参保。

对于低收入群体，由政府代缴全部或

部分费用，或者参照德国经验，规定月工

资低于一定标准的职工，由所在单位承担

全部五项保险的保费。

连续办了50届的广州荔湾区龙溪村沙溪龙舟赛，今年因为交通不便、经费不足及申办手续繁

琐而暂停。村委办公室的有关负责人表示，停办龙舟赛不仅仅只是因为交通不便，更重要的原因

是“手续繁琐，经费有限”。（6月18日《南方都市报》）
具有上百年历史的广州龙舟赛名闻遐迩，早已成为当地过端午节、纪念屈原的一个标志性符

号，即便在上世纪八十年代极其困难的情况下都没有停办过，现在广州的经济如此发达、条件这么

好，居然面临寿终正寝的窘境，实在叫人百思不得其解。

表面上看，此次停办是由客观因素造成的，一是因为受龙溪大道、五丫大桥改造影响，交通不

便；二是因为手续繁琐，经费有限。可问题是这些所谓的原因根本经不起推敲，说交通不便，龙舟

赛也不在陆地举行，何来交通不便？而手续繁琐、经费有限一说，更是说不通，这么多年都办下来

了，难道就这一次手续繁琐不好办？就这一次经费不足？过去，在困难年代都能勒紧裤腰带举办，

现在就真的比那时还囊中羞涩？很显然，上述所谓的停办理由不过是个遁词，主办方的解释其实

是话中有话，有自己的难言之隐，其中的蹊跷到底在哪？窃以为，关键是主办方被海事部门的河道

安全勘察难住了。这个所谓的河道安全勘察不仅要收取十几万元的勘察费，而且海事部门还强

调，申报时必须递交相关的证明材料，其中一份证明便是对比赛航道的安全性进行评估，而这个评

估需要由主办方请有资质的第三方部门来进行。

这就让人纳闷了：为什么过去不需要，在中央大力倡导简政放权、简化行政审批手续的现在，

反而要设置这么高的门槛？这其中有没有不可告人的猫腻？今年年初，李克强总理在国务院党组

会议上要求各级政府消除行政审批灰色地带，整治红顶中介。在这个当口，广州当地海事部门却

横生枝节，又搞出一个新的审批事项，这岂不是顶风而上？

希望相关海事部门的上级能及时介入调查，看看这一审批事项是不是合理，看看其中有没有

权钱交易、利益输送。

17 日，很多人的朋友圈被一条网帖刷屏：“建

议国家改变贩卖儿童的法律条款，拐卖儿童判死

刑！买孩子的判无期！”相关话题引起社会各界的

广泛关注和热烈争议。针对大量网民在微博、微

信朋友圈等社交平台表态支持一律死刑，法学界、

社会学界则多从专业角度提出反对意见。（今日本
报19版）

虽然事实证明那则微信背后存在商业营销行

为，但并不影响这一话题的讨论。人类对孩子的

爱护之心是本能的延续，朋友圈里一句呼吁，就能

获得广大网友刷屏支持人贩子死刑。但司法永远

不能成为情感宣泄的手段，公众情绪也永远不能

成为司法量刑的标准。

司法是正义之剑，却不是快意恩仇、宣泄情绪的工具，它的订立应经过严格的专业考量和现实

分析，“一律处死”模糊了量刑标准，有违罪刑法定和罪刑相适应原则。我国对人贩子并非没有重

典，相反近几年来我国一直在加大对贩卖人口的打击力度，而死刑一直是贩卖人口的最高法规，查

阅中国裁判文书网，仅去年至今因拐卖儿童被判死刑者已有7人。死刑固然有一定的震慑作用，却

不是一见死刑万罪灭。我国禁毒刑罚可谓重中之重，但贩毒者仍不在少数，自古杀头的买卖有人

干，何况一本万利的拐卖儿童？

死刑的作用不能被神话，而宣扬死刑也不符合国际人道主义精神，如何量刑有严格的法律标

准，不能随意被民众情绪和舆论所挟持，因此，网友们对此类信息应冷静面对，公正理性看待司

法。没有买卖就没有伤害，正因其买方市场长期存在，并且未受到合理打击，才催生了卖方市场屡

禁不绝的现状。我国司法现在对买方市场刑罚过轻，甚至很多不会受到刑法惩罚，这让买家无后

顾之忧，认识不到犯罪违法严重性，因此，我国应加大对买方的处罚力度，只有买方市场缺血萎缩，

卖方市场才能随之丧失生机。

打击拐卖儿童，不止要靠刑法手段，还要政府社会等各方都行动起来。其一，建立新生儿档案

库，对指纹、DNA等采集建档，这需要卫生部门做好每一个新生儿的档案采集建立，需要民政部门

及时完善信息录入、户籍登记等系统的对接和资源共享。其二，加强打拐的法律普及宣传，加强人

们的自我保护意识和反拐治拐的意识能力。其三，可赋予民间打拐组织以合法身份，给予一定政

策支持，充分利用民间力量。只有动员全社会的力量来打拐，才能杜绝非法拐卖儿童的现象。

董明珠：工薪阶层年收入
10万元以下不要交税

今年全国两会上，董明珠

呼吁，工薪阶层个税费用扣除

标准应该提高到 5000 元。在

日前召开的广东企业税企座谈

会上，她表示还要继续为员工

呼吁，工薪阶层年收入10 万元

以下不要交税，让大家去消费，

去拉动内需。

董明珠还反映，工薪阶层

现在缴纳的个人所得税还太

多，尤其是像格力电器这样的

企业，而有的民营企业在挖人

时就说，到我们这来，不用交税

用票抵。“我们能用票抵吗？但

你不给别人给。”

“直管”路边停车位
政府手伸得太长？

人民日报刊文称，专门立

法，成立专项单位，深圳市政府

全面接管了路边停车位。有人

质疑，政府手伸得太长？对收

费高、处罚严厉也颇有意见。

政府回应，企业很难承载社会

管理职能，也无法与执法部门

联动，所收费用全部用于发展

公共交通等。


